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ABSTRAK 

ACHMAD SETIADI NIM. 1908203156 “PERAN OTORITAS JASA 

KEUANGAN TERHADAP PENGAWASAN DALAM PINJAMAN 

ONLINE”, 2023. 

Perkembangan teknologi yang tidak terbatas diera digital sekarang ini, 

semakin lengkap dengan hadirnya bentuk penerapan teknologi informasi dibidang 

keuangan yaitu fintech lending (financial technology). Keberadaan fintech 

bertujuan untuk membuat masyarakat lebih mudah mengakses produk-produk 

keuangan, mempermudah transaksi dan juga meningkatkan literasi keuangan. 

Peranan sebagai pengawasan dalam hal ini adalah OJK akan mengawasi 

pelaksanaan aturan-aturan terkait penyelenggaran fintech jenis Peer To Peer (P2P) 

Lending yang dalam konteks ini yakni Peraturan Otoritas Jasa Keuangan (POJK). 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana Peran Otoritas Jasa 

Keuangan pinjaman Online, dan juga mengetahui bagaimana Otoritas Jasa 

Keuangan mengatasi permasalah yang ada dan dilakukan oleh penyedia jasa 

pinjaman online. Penelitian ini menggunakan jenis kualitatif. Data primer 

diperoleh dengan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Kemudian melakukan 

pengecekan ulang data dengan menggunakan metode content analyis. Setelah itu 

peneliti melakukan analisis data collection, data reduction, data display, data 

conclusion. 

Hasil dari penelitian ini, menunjukan bahwa  peran Otoritas Jasa 

Keuangan dalam pengawasan pinjaman online memiliki fungsi sebagai pengawas 

"Dua Arah" untuk mengawasi pinjaman online dan masyarakat secara 

keseluruhan. OJK memiliki tanggung jawab untuk memastikan semua kegiatan 

yang berkaitan dengan keuangan di Indonesia menjadi lebih terarah dan teratur. 

peran OJK juga sangat penting dalam pengawasan pinjaman online dengan 

ketentuan-kententuan yang sudah ditetapkan oleh otoritas jasa keuangan. 

Pengawasan OJK menggunakan dua cara yaitu pengawasan langsung (on-site) 

pengawasan langsung ini OJK turun secara langsung dalam pengawasan, dan 

pengawasan tidak langsung (off-site), dengan sistem pengawasan menggunakan 

pendekatan bedasarkan dari laporan-laporan yang diberikan ke pihak OJK dan di 

analisis oleh pihak OJK. Menyelesaikan atau mengatasi permasalahan pinjaman 

online, permasalahan pinjaman dapat diselesaikan dengan ada 2 cara. Untuk 

pinjaman online legal difokuskan dengan Asosiasi Fintech Pendanaan Bersama 

Indonesia (AFPI) dalam Asosiasi Fintech Pendanaan Bersama Indonesia juga di 

jelaskan tata cara penyelesaian dan memberikan saksi bagi peneyedia pinjaman 

online yang melanggar prosedur. Untuk pinjaman online ilegal dapat difokus kan 

dengan Satgas Waspada Insvestasi dengan cara melakukan kontroling mengenai 

penyedia pinjaman online ilegal dan melakukan pemblokiran bagi penyedia yang 

tidak terdaftar secara resmi oleh OJK. 

Kata Kunci : Pinjaman Online, Otoritas Jasa Keuangan, Peran, Pengawasan 
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ABSTRACT 

ACHMAD SETIADI NIM.  1908203156 "THE ROLE OF THE FINANCIAL 

SERVICES AUTHORITY ON SUPERVISION IN ONLINE LENDING", 2023. 

The development of technology that is not limited to today's digital era, is 

increasingly complete with the presence of the form of application of information 

technology in the financial sector, namely fintech lending (financial technology).  

The existence of fintech aims to make it easier for people to access financial 

products, facilitate transactions and also increase financial literacy.  The role as 

supervision in this case is that OJK will oversee the implementation of rules 

related to the implementation  of Peer To Peer (P2P) Lending, which in this 

context is POJK. 

This study aims to find out how the role of the Financial Services 

Authority for Online loans, and also find out how the Financial Services Authority 

overcomes existing problems and is carried out by online loan service providers. 

This research uses qualitative types. Primary data are obtained by observation, 

interviews, and documentation. Then recheck the data using the content analysis 

method. After that, researchers analyze  data collection, data reduction, data 

display, data conclusion.  

The results of this study, show that  theFinancial Services Authority in 

supervising online loans has a function as a "Two-Way" supervisor to supervise 

online loans and society as a whole. OJK has the responsibility to ensure that all 

finance-related activities in Indonesia become more directed and organized. The 

role of OJK is also very important in supervising online loans with provisions set 

by the Financial Services Authority.  OJK supervision uses two ways, namely 

direct supervision (on-site) direct supervision OJK descends directly in 

supervision, and indirect supervision (off-site), with a supervisory system using an 

approach based on reports provided to the OJK and analyzed by the OJK.  

Solving or overcoming online loan problems, loan problems can be solved in 2 

ways.  For legal online loans, the focus is on AFPI in AFPI also explained 

settlement procedures and provided witnesses for online loan providers who 

violated procedures. For illegal online loans, it can be focused with the 

Insvestment Alert Task Force by controlling illegal online loan providers and 

blocking providers that are not officially registered by the OJK. 

Keywords : Online Loan, Financial Services Authority, Role, Supervision. 
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 الملخص

 

"دور هيئة الخدمات المالية في الرقابة في الإقراض عبر NIM. 1908203156 أحمد سيتيادي 

  2023.الإنترنت" 

جود مع و إن تطور التكنولوجيا الذي لا يقتصر على العصر الرقمي اليوم ، يكتمل بشكل متزايد

 الية(. وجيا المتكنولالالتكنولوجيا المالية  ) إقراضشكل تطبيق تكنولوجيا المعلومات في القطاع المالي ، وهو 

وكذلك  معاملاتالمالية إلى تسهيل وصول الناس إلى المنتجات المالية وتسهيل ال التكنولوجيا يهدف وجود 

يذ القواعد ستشرف على تنف OJKزيادة محو الأمية المالية.  يتمثل دور الإشراف في هذه الحالة في أن 

 .OJKPوهو في هذا السياق  ،( P2P) إلى نظيرنظير   إقراضالمتعلقة بتنفيذ 

كذلك ت ، وتهدف هذه الدراسة إلى معرفة كيفية دور هيئة الخدمات المالية للقروض عبر الإنترن

ر لقروض عبمات امعرفة كيفية تغلب هيئة الخدمات المالية على المشكلات الحالية والتي يقوم بها مقدمو خد

ظة لملاحث أنواعا نوعية. يتم الحصول على البيانات الأولية عن طريق االإنترنت. يستخدم هذا البح

باحثون قوم ال. بعد ذلك ، يتحليل المحتوىوالمقابلات والتوثيق. ثم أعد فحص البيانات باستخدام طريقة 

 البيانات واستنتاج البيانات.  وعرضالبيانات وتقليل البيانات  جمعبتحليل  

لها  نترنتهيئة الخدمات المالية في الإشراف على القروض عبر الإ تظهر نتائج هذه الدراسة أن 

اتق عوظيفة كمشرف "ثنائي الاتجاه" للإشراف على القروض عبر الإنترنت والمجتمع ككل. تقع على 

OJK ا. دور تنظيممسؤولية ضمان أن تصبح جميع الأنشطة المتعلقة بالتمويل في إندونيسيا أكثر توجيها و

OJK خدماتمهم جدا أيضا في الإشراف على القروض عبر الإنترنت مع الأحكام التي وضعتها هيئة ال 

 OJKباشر طريقتين ، وهما الإشراف المباشر )في الموقع( الإشراف الم OJKيستخدم الإشراف  المالية.

يعتمد  م نهجانظام إشرافي يستخد( ، مع خارج الموقعينزل مباشرة في الإشراف ، والإشراف غير المباشر )

بر أو التغلب على مشاكل القروض ع.  حل OJKوتحليلها من قبل  OJKعلى التقارير المقدمة إلى 

نصب التركيز بالنسبة للقروض القانونية عبر الإنترنت ، ي  .2الإنترنت ، يمكن حل مشاكل القروض بطرق 

ت قدم شهودا لمقدمي القروض عبر الإنترنإجراءات التسوية و AFPIكما شرح  AFPIفي  AFPIعلى 

مل ع فرقة عمليها عالذين انتهكوا الإجراءات. بالنسبة للقروض غير القانونية عبر الإنترنت ، يمكن التركيز 

لخدمات دمي اتنبيه الاستثمار من خلال التحكم في مقدمي القروض غير القانونيين عبر الإنترنت وحظر مق

 .OJK غير المسجلين رسميا من قبل

 الكلمات المفتاحية : القرض عبر الإنترنت ، هيئة الخدمات المالية ، الدور ، الإشراف
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